

# LA DONNE DE LA SEMAINE

	♠ A63	
	♥ R8	
	♦ 1052	
	♣ AD953	
♠ R984		♠ DV102
♥ 72	■	♥ AD954
♦ A9843		♦ 6
♣ V9		♣ 1062
	♠ 75	
	♥ V1063	
	♦ RDV7	
	♣ RV4	

Donneur : SUD  
Vulnérables : EST-OUEST

**Vous pouvez – à votre choix – faire les enchères selon vous et voir comment on joue les cartes...**

**...ou bien directement passer à la page suivante où vous allez retrouver les enchères que j'ai retenues et les commentaires qui s'imposent...**

# LA DONNE DE LA SEMAINE

Tournoi du Lundi 4 Novembre 2019 – Donne 3 – Sud donneur – E/O. vuln.

Comme Lundi dernier, la donne 3 de nouveau pour une défense facile, mais....

♠ A63		
♥ R8		
♦ 1052		
♣ AD953		
♠ R984		♠ DV102
♥ 72	■	♥ AD954
♦ A9843		♦ 6
♣ V9		♣ 1062
♠ 75		
♥ V1063		
♦ RDV7		
♣ RV4		

*Les enchères :*

<i>N</i>	<i>E</i>	<i>S</i>	<i>O</i>
		-	-
1T	1C	2SA	-
-	-		

Reste à savoir pourquoi Nord doit éviter d'en mettre 3 !

Par : 50 E/O.

DS 19-45

## COMMENTAIRES :

**1 – Les résultats :** Jouée 13 fois, cette donne l'a été 6 fois à 2SA et 4 fois à 3SA. Les 3 autres équipes se sont égarées. Mais au jeu de la carte les déclarants ont réalisé entre 6 et 10 levées : des différences énormes qui sont imputables principalement au jeu de la défense.

**2 – Les enchères :** L'ouverture d'1T en Nord et l'intervention à 1C en Est sont parfaitement évidentes. Que doit alors dire Sud ? Avec ce jeu qui n'était pas loin d'une ouverture et V10xx à cœur, on peut essayer 2SA, les ouvertures faibles en 3° étant peu pratiquées en mineures. Pour autant Nord qui dispose de 14 HL, doit-il mettre le 3° ? Il semble bien que non. Pourtant, la couleur trèfle est plutôt bonne, mais le Roi de cœur second dans l'intervention est d'autant plus gênant qu'il va être traversé à l'entame. On pourrait dire alors que Sud aurait mieux fait d'enchérir à 2K pour que Nord puisse dire 2SA. En réalité, si tel est le cas, une bonne défense ne laissera pas davantage de chances au déclarant.

**3 – Le jeu de la carte :** Lorsque Sud joue 2SA, l'entame est à l'évidence le 7 de cœur pour la Dame en Est. Si Est ne s'occupe que de son jeu et continue d'un petit cœur, il va permettre au déclarant de faire 10 levées en affranchissant les carreaux. S'il veut tirer l'As puis continuer cœur, c'est pareil. S'il se ravise après avoir tiré l'As de cœur et joue pique, il aura tout de même donné 8 levées au déclarant (5 trèfles, l'As de pique et deux cœurs !). Il me semble cependant qu'un simple coup d'œil au jeu du mort doit le dissuader de jouer cœur à la seconde levée et laisse entrevoir des possibilités intéressantes à pique pour peu que le partenaire y possède un des deux honneurs restants. A la seconde levée, retourner la Dame de pique s'impose absolument ! Et là, le déclarant ne pourra pas empêcher la défense d'empocher 6 levées !

Si Nord joue 2 ou 3SA, Est en entamant le 5 de cœur va refiler 10 levées, le déclarant affranchissant les carreaux avant que la défense ne puisse établir les piques. Oui, mais Est est-il obligé d'entamer cœur ? L'entame de la Dame de pique semble à la fois plus sûre et plus efficace, d'autant que le Roi de cœur est sûrement en Nord et qu'il sera pris en fourchette si Ouest a la main. Et sur l'entame pique, Nord ne pourra pas s'en sortir mieux que Sud.

Comme vous pouvez le constater, très souvent il suffit d'une seule carte pour créer des différences énormes et irréversibles. **Lorsque vous êtes défenseur (et cela arrive souvent !) je ne saurais jamais assez vous conseiller d'avoir les yeux rivés sur le jeu du mort : il vous donnera la solution à nombre de vos problèmes !**